
 

 

Kreisseniorenbeirat                                                                                

Rendsburg d.21.11.18 

 

 

                                               Sitzungsniederschrift  

                         der  05. Sitzung öffentlichen des Kreisseniorenbeirates  

                           

Sitzungstermin:  21.11.18 

Sitzungsbeginn: 10:00 Uhr 

Sitzungsende:    13.15 Uhr 

Sitzungsort:   Kreishaus Rendsburg 
                        Kaiserstr.8,Saal 1 

 

Vorsitzende:     Jutta Kock  

Schriftführerin: Renate Gorny 

 

Stimmberechtigte Mitglieder                                Stellvertretende Mitglieder 

Altenholz            Wolf- Dieter Lübke           a                       Rolf Schmidt                       e 

Bordesholm       Volker Barkmann              a                       Robert Niebuhr                   e 

Büdelsdorf         Uwe Giermann                  a                       Peter Stange                      e              

 Damp                Peter Warschitzka            a                       Ellen Stanke                       e       

Eckernförde        Renate Gorny                  a                       Werner Huß                       e              

Flintbek              Wera Jaensch                  a                      Hans.Reinhard Pürwitz       a 

Gettorf                Manfred Schröter             a                      Gerd Finke                          a 

Kronshagen         Uwe Hartwig                   a                      Evelin Ufer                         e 

Molfsee               N.N.                                                         N.N. 

 Neuwittenbek      Manfred Hartmann          a                      Dorothea Woile                  a 

Nortorf                 Jutta Kock                       a                      Marianne Kriese                 a 

Osdorf                 Horst Trube                     a                      Rudolf Abel                        e 

Owschlag            Horst Wobig                    a                         --------- 



 

 

Rendsburg           Hans Müller                    a                       Gerd Rose                        e    

Sehestedt            Reimer Mehrens             a                       Monika Utermöhlen          e 

Westerrönfeld       Peter Ohlsen                 a                        

Gäste: Fr:v.Possel (SBR Bordesholm),Herr und Frau Lähn (Felm); Herr Ender (Molfsee) 

            

Top 1:   Eröffnung , Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

              Die Vorsitzende begrüßt die Gäste sowie die Sitzungsteilnehmer  

              und stellt die Beschlussfähigkeit fest.   

                  

TOP 2:   Genehmigung der Tagesordnung.  

              Die Tagesordnung wird ohne Änderung einstimmig genehmigt 

 

TOP 3:  Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 17.10.18 

              Die Sitzungsniederschrift wird, wie vorliegend, ohne Gegenstimme genehmigt. 

 

 TOP 4: Herr Wenglowski: Vortragsreihe des Pflegestützpunktes 

             Hier: Beteiligung des Kreisseniorenbeirates 

             Herr Wenglowski berichtet über die Planungen zur 10Jahres Feier der Pflege- 

             stützpunkte des Kreises gemeinsam mit dem AwoPflegeNotTelefon 

             Die Feierlichkeiten sollen an verschiedenen Orten mit  unterschiedlichen  

             Vorträgen begangen werden. 

             Am Ende wird, vermutlich im Jahr 2020, eine Fachtagung gemeinsam mit 

             KRSBR  durchgeführt werden.  

             Für die angedachte Podiumsdiskussion sollte eine Beteiligung 

            des  Kreisseniorenrates erfolgen. Da sich das Geschehen noch im Planungsstadium 

             befindet ist noch keine Beschlussfassung erforderlich. Die weiteren Termine 

             werden der Vorsitzenden rechtzeitig mitgeteilt. 

             Frau Kock bedankt sich im Namen der anwesenden  KRSBR Mitglieder für 

             die Informationen.    

            

TOP 5:  Herr  Barkmann:“ die nette Toilette „         

            Herr Barkmann berichtet über seine Recherchen zu diesem Thema.  

            Problematisch sei das frei zugängliche WCs in Geschäften  oft sehr 

            unsauber hinterlassen werden und dadurch hohe Reinigungskosten verursachen. 

            Herr Hartmann zeigt auf, dass es in Lübeck gibt es in einigen Geschäften die „Nette 

            Toilette“  gibt. Mit einem Schild wird  darauf hingewiesen, dass diese  

           auch für Nichtkunden  zur Verfügung steht. Über den Link  www.die-nette-toilette 

            kann man die Standorte  in SH erfahren    

  

TOP 6: Bericht der Vorstandsmitglieder 

             Herr Hartwig hat an der Sitzung der AG zu der UN Behinderten Konvention teil 

             genommen. Sein Bericht umfasst die Handlungsfelder und Aktionspläne. 

             Ende November findet eine weitere Sitzung statt in der es u.a. um Bewusstseins- 

             bildung und Leitbilder gehen wird. 

             Folgende Kreise bzw. Institutionen haben so etwas bereits auf den Weg gebracht: 
             1. Kreis Pinneberg, www.kreis-pinneberg.de, "Aktionsplan" im Suchfenster eingeben 

             2. Kreis Ostholstein, www.kreis-oh.de 

http://www.die-nette-toilette/
http://www.kreis-pinneberg.de,/
http://www.kreis-oh.de/


 

 

             3. Stadt Henstedt-Ulzburg, www.henstedt-ulzburg.de 
              Der Kreis Herzogtum Lauenburg und Bad Segeberg haben ebenfalls damit  
             begonnen. 
 
          Frau Kock informiert dass der LSR eine Schulung in Felm geplant hatte. Inzwischen 

          ist klar gestellt das hier der Kreisseniorenrat der Ansprechpartner ist. 

          Sie berichtet über die Sitzung der LSR FG 1: Der LSR Vorsitzende hat seinen Rücktritt    

          zum 20.03.19 angekündigt. Er habe um Vorschläge für die Nachfolge gebeten. 

          

Die KRSBR Mitglieder geben mehrheitlich der Hoffnung Ausdruck, dass sich bis zur 

MV   noch eine kompetente/ ein kompetenter Nachfolgerin/Nachfolger , endlich auch 

mit Führungsqualitäten, findet. 

        

TOP 7: Bericht des Kassenwartes 

            Die Kasse ist ausgeglichen. Herr Schröter informiert über eine Anschaffung die 

            Erst im Dezember bekannt gegeben wird.  

             . 

Top 8: Berichte aus den Ausschüssen 

 Die Herren Hartmann und Müller berichten aus der Sitzung des Regional-u. - 
           Entwicklungsausschuss. Aus Kostengründen weicht man von der Anschaffung / bzw.        
           Einsatz Umweltfreundlicher Busse mittelfristig ab. Die Einrichtung  Behinderten   
           gerechter Haltestellen an Kreisstraßen wurde diskutiert. 
 

 Herr Giermann hat am 6.11. an der Sitzung des Fahrgastbeirates des Stadtverkehr 

Rendsburg teilgenommen. 

 

 Herr Trube informiert über die Sitzung der AG SGB§IV: Herr Dr. Fahlbusch hat 

sich vorgestellt. Themen waren u.a. die Schulbegleitung, der Rechtsanspruch der 

über 65jährigen in den Werkstätten zu arbeiten, die Wohnraumbedarfsplanung. 

Ein klares Konzept fehlt z.Zt. Am 22.2.19 findet die nächste Sitzung statt. 

 

TOP 9: Vorschläge zur Planung 2018/19 Themenauswahl/ Teil 2 

              Frau Gorny geht davon aus, das der mehrheitlich genannte Themenkomplex 

  „Ärztliche Versorgung auf dem Land/ Einkaufsmöglichkeiten/ Apotheken“ 

  aufgegriffen werden soll. Dem wird allgemein zugestimmt. 

  Zur Umsetzung dieser Thematik bzw. zur Erarbeitung praktikabler Vorschläge 

  empfiehlt sie die Einrichtung einer Arbeitsgruppe. 

  Die Teilnehmer sind: 

  Herr Wobig, Herr Pierwitz, Herr Finke, Herr Lübcke , Frau Gorny 

 

  Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

  Die erste Sitzung der AG wir im Januar eingeplant. Frau Gorny wir den AG    

  Mitgliedern Terminvorschläge unterbreiten. Die Sitzungen sollen an unter- 

  schiedlichen Orten stattfinden. 

              

TOP 10:  Termine 

Die Sitzungen des KRSBR im Jahr 2019 werden terminiert. 

http://www.henstedt-ulzburg.de/


 

 

Sie finden am 23.01.,27.02.,24.04.,22.05.,26.06.,21.08.,18.09.30.10., 

20.11., und 04.12.19 statt. 

TOP 11: Erfahrungsaustausch 

       Altenholz: auf Anregung des SBR hat ein neuer Discounter ein Kunden WC 

       eingeplant 

        Bordesholm: es wurde ein Bestatter als Referent eingeladen. 

        Das Angebot kam gut an. 

        Büdelsdorf: Führte eine Veranstaltung im AWO Haus zum Thema Trick- 

        Betrug durch 

       Eckernförde: Einführung des „Papierlosen Rathauses“. Dafür wurden Tabletts 

       beschafft. 

       Damp: Haben einen Vortrag zum Thema „Rente muss zum Leben reichen“ für 

       die Senioren  halten lassen. 

       Gettorf: Das Thema des Frühstücksforums war die 100jährige Geschichte Gettorfs. 

       Die Mitarbeiterin der Anlaufstelle für Senioren wurde entfristet. 

       Flintbek: führte eine Veranstaltung über Enkeltricks durch. 

       Kronshagen: befinden sich in der Planungsphase. Die Zusammenarbeit mit der 

       Verwaltung hat sich verbessert. Vertreter des SBR werden im Rahmen 

       der Städtepartnerschaft zu Gast sein. 

       Molfsee: befinden sich in der Findungsphase 

       Nortorf: plant die Einrichtung eines Seniorentreffs. Die Notfallmappe wurde neu 

  aufgelegt. Die Kosten werden von der  Bürgerstiftung getragen. Das Amt  tritt  in 

Vorkasse. Die Hefte werden mit einer Schutzgebühr von € 1,-- verkauft. Der Erlös 

geht auf das Vorschusskonto. 

       Osdorf: mit der Erweiterung des Kulturbus Angebotes können nun 32 Senioren zu 

       Veranstaltungen fahren. 

       Owschlag: Wahlen haben stattgefunden. Der SBR besteht aus 5 Mitgliedern  

       (2 Nachrücker) 

       Rendsburg: Besuch in Rathenow, das 40jährige Jubiläum Planung .Eine Wunschbox  

       steht im Rathaus. 

       Schacht Audorf: die Wahlen wurden durchgeführt. Am 27.11. findet die   

       konstituierende Sitzung statt 

       Sehestedt: hat gewählt. Der SBR verfügt über 7 Mitglieder. Haben sich um die 

       bessere Begehbarkeit eines Gehweges gekümmert. 

       Westerrönfeld: Neuwahl wurde durchgeführt. 5 Kandidaten sind gewählt. Der  

      Termin der konstituierenden Sitzung ist der 10.Dezember. 

 

       Felm: die erste Sitzung des Sozialausschuss des Ortes zum Thema  

       „Einrichtung eines Seniorenbeirates“ findet am 22.11. statt. 

 

Top 12: Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 

       Herr Butenschön stellt 6 Karten für den WLAN Code (Kreishaus) zur Verfügung 

       Die nächste Sitzung findet am 05.12. in Osdorf statt.  

       Die Vorsitzende bedankt sich für die rege Beteiligung und schließt die Sitzung. 

     gez. Jutta Kock                                                      gez. R.Gorny 

 

                                      


